



余土地区まちづくり通信Vol03

令和元年9月1日発行

〒790-0044松山市余戸東4-4-34 ☎090-8979-4101

HP:www.yodo-machikyou-net メール:yodom4010@gmail.com

第2回余土子ども夏フェス 開催

余土地区まちづくり協議会では、松山市が制定している8月8日の「まつやま子どもの日」に合わせて、余土の子ども及び子どもに関わる者が共に成長していく喜びを確かめ合うとともに、子どもの健やかな育成を啓発することを目的としました「余土子ども夏フェス」を昨年度に引き続いて8月8日（木）に余土公民館で開催しました。



当日は、9時から体育室で開会式の後、紙飛行機飛ばし大会を行ったほか、学習室では「子どものお店屋さん」、大会議室では大道芸パフォーマンスと松山市職員による環境学習会、和室では「WOOD PLAYLAND」と未就学児の子育て相談コーナー、小会議室では、石や木片に絵を描く「ペイントコーナー」と東雲大学生による「余土ものしり博士になろう」、図書室では絵本や紙芝居の読み聞かせ、調理室では子供服おさがり交換会を行うなど、盛りだくさんのプログラムが行われ、猛暑の中に関わらず約800人の大勢の参加者で賑わいました。



特に、駐車場では松山市清掃課のパッカー車が来て、粗大ごみの収集作業の実演が行われましたが、中にはまだまだ使えそうな家具が投げ込まれると見学していた子どもたちから「もったいない」という声が発せられるシーンもありました。そんな中、収集車に投げ込まれたぬいぐるみの「オラフ」を助けて、公民館の玄関に飾ることにしました。



なお、体育室で行われた紙飛行機飛ばし大会の入賞者は次の皆さんです。



防災研修会 開催案内

余土地区まちづくり協議会では、南海トラフ巨大地震や集中豪雨に備え、地域住民を対象にしました「防災研修会」を毎年開催していますが、今年も下記の日程で開催することとなりました。余土地区ではどのように対応したらいいか等の地域の課題を踏まえた講演もありますので、多数の皆さんのご参加をお待ちしています。

日 時 令和元年10月1日（火） 19：00～20：30
会 場 余土公民館 2階 大会議室
テーマ 「南海トラフ巨大地震への備えと西日本豪雨災害を振り返って」
講 師 愛媛大学 防災情報研究センター長 森脇 亮 教授

各地区・ 団体からの情報コーナー

余戸東分館主催「人権研修会」開催案内

余戸東分館（分館長：本田精志さん）では、松山市の「笑顔のまつやま まちかど講座」を活用しました人権研修会を開催することになりました。テーマは「子どもの笑顔を咲かせましょう」で子どもの笑顔溢れる地域づくりを目指している町内会では参考になるお話を聞けるものと思いますので、余戸東地区以外の方々など多くの皆さんのご参加をお待ちしています。

日 時 令和元年10月19日（土） 18：00～
会 場 余土公民館 2階 大会議室
主 催 余戸東分館
演 題 笑顔のまつやま まちかど講座 「子どもの笑顔を咲かせましょう！！」

3地区で「盆踊り大会」開催！

余土地区では、8月4日（日）に日招神社で「保免盆踊り大会」
8月11日（日）に松山中央公園坊ちゃんスタジアム東側駐輪場で「市坪町盆踊り大会」、8月17日（土）に新開公園で
「余戸中分館盆踊り大会」が開催されました。
夏の夜の恒例行事を堪能されていました。



各神社で夏越祭り開催



毎年恒例の夏越祭が余土地区内の各神社で行われました。

市坪地区の素鷦神社では7月30日（火）に行われ、厳かな神事の後、地域住民は今年の夏も健康で過ごせるよう願いながら萱の輪をくぐっていました。今年は、つばな会をはじめとして婦人会、青少年教育部などから「かき氷」「焼きそば」「焼き鳥」「輪投げ」「金魚すくい」や余剰品の販売などの露店が並び例年になく盛況でした。夏休みに入った子どもたちの歓声はクライマックスの花火大会まで続きました。

保免地区の日招神社と余戸地区の三島神社では、7月31日（水）に行われ、多くの住民の方が神殿の前に設けられた萱の輪をくぐって参拝されていました。境内には、地域の各種団体が屋台を設けて、焼きそばや飲み物の販売を行っていました。

第2回余土地区総合文化祭 参加団体・者募集 案内

余土地区住民と公民館利用者が地域の生涯学習・芸術・文化の振興及び参加者相互の交流を図ることを目的として「第2回余土地区総合文化祭」を下記のとおり開催することとなりました。
つきましては、作品展示と模擬店の参加団体・者を募集していますのでご案内いたします。

**日 時：令和元年11月17日（日）10:00～12:00
会 場：余土公民館**

事業内容：

- (1) 作品展示：住民の皆さんから「絵画」「書画」「手工芸品」「写真」等を展示
- (2) 模擬店：町内の各種団体等から「食品」「手工芸品」等の出店・販売
- (3) 余土の歴史講演会：学習室に展示している資料等を踏まえた郷土に関する講演会
- (4) 郷土資料展示：公民館郷土資料室に保管している余土に関する郷土資料の展示
- (5) お茶会：お茶席を設けて有料のお茶会の実施
- (6) 図書室開放：図書室を開放し、ボランティアによる読み聞かせ等の実施

参加団体・者募集

- (1) 作品展示の部（絵画・書画・手工芸品・写真・学習活動報告等の作品展示）
- (2) 模擬店（文化祭の趣旨に合致し、専ら営利を目的としない廉価で提供できる食品・手工芸品等の販売）

◆申込資格◆ 余土地区在住者・余土公民館利用団体・余土地区で活動する団体

（地域内での活動実績があり、非営利目的かつ自主的に活動している者・団体に限る）

募集期間：令和元年9月2日（月）～10月1日（火）

なお、詳細は、公民館・各地区分館にある「参加団体・者募集要項」をご覧ください。

「余土っ子人権映画会」開催案内

余土地区の子どもを対象とした人権学習の一環として「余土っ子人権映画会」を開催いたします。

今回上映する映画は「友情」をテーマとなっており、多くの皆さんにお越しいただき、いっしょに人権について考えてみませんか。

日 時： 令和元年10月19日（土） 上映 9:30～
会 場： 余土公民館 2F 大会議室
上映映画： 『ヒックとドラゴン』（上映時間98分）



（あらすじ）

バイキングとドラゴンの戦いが続いている「バーク島」

ある日、ひ弱な少年バイキングの「ヒック」は、ケガをしたドラゴンの「トゥース」と出会う。本来なら敵同士である「ヒック」と「トゥース」。しかし、二人の距離は少しずつ縮まり、やがて誰にも知らないように友情を育んでいく。そして、二人の絆が世界を変える奇跡を起こす。

～少年はドラゴンに「翼」を与え ドラゴンは少年に「勇気」を与えた～

余土地区青壮年ソフトボール大会 「余戸東地区」優勝！！

8月25日（日）に余土中学校グラウンドにおいて余土地区青壮年ソフトボール大会が、余土地区の6地区から選抜された選手と応援の方々合わせて約150名の多くの皆さんが参加して開催されました。

大会当日の天気予報は雨の予報もあり、関係者の方々は心配しながら当日の朝を迎えました。しかし、その心配も杞憂に終わり、グランドに少々の水たまりがある程度の状況であったため、役員が協力してグランドの整備を行い、開催することにしました。

大会は、当日に組合せ抽選で対戦相手が決まり、トーナメント方式で行われましたが、昨年度の優勝の保免地区と準優勝の余戸南地区は1回戦で共に敗れるという、どこが優勝するか実力が伯仲する熱戦が繰り広げられました。

その結果、決勝には余戸西地区と余戸東地区が勝ち進み、13-6のスコアで余戸東地区が勝ち優勝しました。



<余戸南地域のチョウチョウたち>

前回は、余戸南地域で見られた野鳥たちの一部を紹介してみました。今回は、ちょっと趣を変え、かわいいチョウチョウたちの様子をご覧に入れようかと思います。

モンキチョウ



アゲハチョウ



ツマグロヒョウモン



ルリタテハ



アオスジアゲハ



クロアゲハ



アカタテハ



カラスアゲハ



いかがでしょうか？みな様も石手川や重信川の土手まで出かけてみませんか？きっと、もっとたくさんのかわいいチョウチョウたちが出迎えてくれますよ。
余戸南（鎌田町内会） 仙波 日出夫